

SOLLER

SEMENARIO DE INFORMACION LOCAL

SOLLER

SEMENARIO DE INFORMACION LOCAL

Franqueo
concertado

Biblioteca Provincial

PALMA

Franqueo
concertado

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCION Y ADMINISTRACION: calle de San Bartolomé n.º 17—SOLLER (Baleares)

COLABORACION

ESTAMPAS BIBLICAS DEL CORAZON DE CRISTO

LA MUJER ADÚLTERA

Las brillantes luminarias del templo, en el último día de la fiesta de los Tabernáculos, se extinguen, a lo lejos, entre el vaivén de la ciudad santa, envuelta en el cual novia entre los castos velos de su tocado de bodas.

Sube el Rabbí con los suyos la pira pendiente del monte de los Olivos, para reposar y orar una noche más, en Betania, derramando bendiciones.

Cruzado ha el valle y el torrente de Cedrón, cubierto por los tendales, alzados entre los terebintos, olivares y palmares, donde la multitud, venida de lejanas provincias halla cobijo durante los días de los Tabernáculos...

Adéntrate en los senderos verdeantes y fiorecidos, en las bardas de los huertos y heredades de El-Azarieh, la evangélica Betania (aromada aún por el perfume de nardo vertido sobre los pies y sobre los cabellos del Maestro,—amor hecho balsámico ungüento,—por la contemplativa María).

Y... la discípula le espera junto a los arriates del huerto, mirando a las estrellas y repasando en ellas la divina lección aprendida a los pies del Rabbí.

¿Qué es lo que la enamorada veía en los pies de Cristo?, María, la dulce hechizada de amor divino.

Vería el futuro peregrinar de los apóstoles de la nueva ley; las rosas sangrantes florecidas en los pies, al acuchillarse entre los breñales de las montañas asiáticas; o las de fuego, brotadas en el caminar ardiente de peregrinación por los desiertos africanos; o las de nieve, blancos cuajarones prendidos en las pieles guarecedoras allá entre los hielos de la aterida Alaska?

María lee, conoce e interpreta los guiños de luz de las estrellas, los saludos de las órbitas al rozarse. Lee los mensajes de luz, raudos y encendidos de los astros fugaces, y... ¡qué hermoso es el Amado!; ¡ven y reposa sobre mi brazo izquierdo y chupa la miel de la flor bermeja de mis labios, partidos como una granada fecunda!... Y cuenta a las estrellas, que escuchan, asombradas al asomarse a los balcones del infinito, los suspiros de la esposa...

Reposa el Rabbí bajo los parrales en agraz y María, a sus pies, va sorbiendo, siempre sedienta, el hilo de agua vi a, nivea, del manantío que brota de los labios del Señor, y el pecho y el corazón se dilatan, se ensanchan para ser urna capaz para tanta agua... Y el Rabbí la descifra el secreto de los brillantes joyeles de la noche y el habla sin habla de las flores y los secretos mensajes de Dios, llegados a través de un pálido haz de cabellos de luna.

María escucha, escucha y sube a Dios por el humo tenue del timiama, que se consume en las brasas encendidas de la naturaleza y baja hecha luz y brasa por la cinta de labrado brocado, que despliega durante la noche la estrella lejana, para recogerla a la primera luz del alba. Contemplativa María, dinos el secreto de tus hablas con el Maestro de las manos de milagro...

Descansa el Rabbí en su coloquio filial con el Padre, cobijado en el argénteo tabernáculo de los olivares, ahitos de luna y de brillo de estrellas. Abre sus ojos, bajo su antifaz de negrura, la naturaleza para mirar, asombrada al primogénito de los hombres; tuercen sus corolas las flores para captar las ondas de tus coloquios, Señor, con el Padre, y la tierra y el cielo quedan pasmados ante la abundancia y plenitud de tu gracia, como la moza montaraz ante el joyero de una Virgen española.

Pasa la noche, las estrellas, cansadas del largo velar, cierran sus párpados y se duermen. Los palmares se desesperan y extienden sus brazos para coger la brisa mañanera. La fuente esconde el nocturno secreto de sus amores con la amante de la blanca faz y deja que sus aguas festejen con el sol. Las cimas gemelas del monte de los Olivos presentan los fríos pechos desnudos a las caricias de la luz...

Y el Rabbí interrumpe su oración de amor y añoranza... Desanda el camino. Lleva en la mano una rosa y una flor de pasión. Lanza la primera, la carcajada de su risa roja al aire azul; dobla, la segunda, su tallo para mirar en los pies de Cristo, con mirada profética, dos flores de redención, dos surtidores de gracia, dos bocas de divina impetración.

La rosa ríe, la flor de pasión llora, y al atardecer la rosa destilará, gota a gota, su aroma en llanto de dolor; la pasionaria delectará en el cielo palabras de perdón.

Por algo lleva el Rabbí en su mano las dos flores.

Entre la teoría de las columnas de mármol del patio de los gentiles el Rabbí, blanco y rubio es una columna más, la columna que sola aguanta un templo cimentado en el antiguo y que proyecta su sombra sobre los cinco continentes; sombra de luz, sombra de paz, sombra de cruz.

Y las palabras del Maestro, perlas que ensartan las gárrulas golondrinas para hacerse su albo pechero, van formando un bello discurso de adoctrinamiento que la multitud ávida de verdad, va rumiando como manjar el más exquisito para el espíritu.

A las primeras palabras del Maestro, campanillas de plata, hasta las avejillas se sientan en los capiteles y cornisas para escuchar. También el Padre común cuida de las aves y de los lirios del campo...

Griterio de voces cascadas; avanzan por las galerías los escribas con la cara de cordero y ojos de víbora; a empellones arrastran una mujer, en el excitante desaliño de unas sedas íntimas, apenas cubiertas por la espiéndida cabellera de cobre encendido, por las perlas de unos collares y las mustias flores de un tocado de pagania.

Ojos de vergüenza en atuendo de desvergüenzas sensuales; febriles convulsiones de temor en una carne que parece hecha para las palpitaciones del amor. Desaliño de unas sedas y brocados, fabricados para el provocativo aliño de una hembra de placer. Mezcla de lo más bajo y de lo más alto; de una carne de pecado y de un espíritu hecho para contemplar a Dios y en él sólo hallar reposo.

Los ojos del Rabbí ya han hecho presa en el corazón de la mujer, que aborrece, para siempre lo que amó y lo que pecó.

Altivos apartan a la plebe. La fuente de la palabra de Cristo deja de manar. Espera. Sabe ya de traiciones y de juegos dialécticos; sabe ya de emboscadas y de farisaicas zancadillas.

«Maestro, esta mujer acaba de ser cogida en adulterio. Moisés en la ley nos tiene mandado apedrear a las tales. ¿Tú qué dices?»

Los labios del Rabbí apriétanse firmes para no dejar saltar a borbotones las palabras del torrente de su indignación.

Hipócritas, adúlteros en lo íntimo de su pensar y en lo más recóndito de sus corazones, presentan a Cristo el resultado de sus desvarios, de sus pasiones.

Y Cristo dibuja su cintura y, con la una rodilla al suelo, escribe sobre el polvo, que en las marmóreas losas han dejado

I CONGRESO SINDICAL AGRO PECUARIO DE BALEARES

FRUTALES

(Continuación)

PLAGAS

Las principales plagas, que sólo enumeraremos sumariamente por ser su estudio objeto de otra ponencia de este Congreso, son las que siguen:

Del naranjo y limonero cabe señalar la *serpeta*, el *poi roig*, el pulgón lanífero (*cotonet*, *pe'ecuquí*) y el fumago (*mascara*).

Del manzano, la *Laspeyresia pomonella* (*corc*), la *serpeta* del manzano y la mosca mediterránea.

Del peral, la roya y la mosca mediterránea, (ésta ataca a casi todas las frutas del país, incluso la naranja).

Del albaricoquero, el *Capnodis tenebrionis* (gusano del albaricoquero, *banyarriquer*).

MERCADOS

A excepción del limón, que normalmente se destina en su mayor parte al mercado de Barcelona, los frutos de que hemos hablado se consumen en Baleares.

Del albaricoque en estado fresco se habían exportado considerables cantidades en los años inmediatamente anteriores al 1936, siendo el mercado francés uno de los que se abrían con lisonjera perspectiva a los albaricoques de nuestras islas. La pulpa en conserva fué también objeto

de las pisadas de tanto israelita como ha orado a Jehová en los días de la fiesta de los Tabernáculos.

Dinos: «¿Tú qué piensa de esto?»

Es tanto el desprecio del Señor, que sin alzar los ojos, que no desdijeron de mirar los de la pecadora, contesta sin fijarlos en los viboreznos de los ojos rabínicos: «El que de vosotros esté libre de pecado que tire la primera piedra».

Y con la vista puesta en el escribir de pecados ocultos, hería las almas y los corazones de los hipócritas con el recuerdo de sus locuras de juventud, de sus claudicaciones viriles, de los innobles y seniles placeres...

Y la pecadora, rosa bermeja de placer torcido el cuello parece fragante flor de pasión cargada de mieles de penitencia.

Silenciosos vencidos, con la conciencia cierta de los pecados ocultos, con el sepulcro blanqueado de su alma abierto, dejando al descubierto la podre y la fetidez de su cavernoso interior, vuelven la espalda y a pasos lentos primero por el miedo, rápidos luego por el terror de ver sus vicios en la picota de su conciencia, que se les antoja patente al mirar curioso de todos, huyen jurando venganza.

Y Cristo bondadoso, escribe con los ojos bajos y habla sin palabras a la mujer, que sola resta de pie con las trenzas desmayadas y los brazos caídos en un escorzo de suma laxitud. «Mujer, solo el amor está en Dios...»

Y levantando el rostro, donde abren sus corolas de perdón los ojos azules, bondadosos—«Mujer, dicen, ¿dónde están los que te acusaban? ¿Nadie te ha condenado?»

Con balbuceo de vergüenza salta el hilo de voz contrita, que sube al cielo más aromada que el incienso del altar de los perfumes. «Nadie, Señor». «Pues entonces, tampoco te condenaré yo; vete en paz y no quieras pecar más.»

Saltó la presa contenida de las aguas de misericordia y sumergió en ellas la miseria de la mujer.

Arrebatan rápidas la rosa de la sensualidad; queda flotando sobre ellas, mirando al cielo, la pasionaria de la contrición y del perdón.

Por algo llevaba el Rabbí en su mano dos flores...

D. C.

3.ª semana de Junio de 1943.

de copiosa exportación, tanto envasada en botes de hojalata como en forma de orejones desecados por la acción solar. En la actualidad tienen salida sólo en pequeña escala los orejones; el envasado de pulpa no se practica, por no disponer de hojalata u otros elementos adecuados.

Así pues, el albaricoque se ha reintegrado a la multitud de frutos insulares que se consumen en la provincia, frutos que el consumo interior absorbe actualmente en su totalidad y más que hubiera; pero por deficiencias en la organización comercial el agricultor obtiene sólo una mínima parte del beneficio a que tiene derecho, porque revendedores e intermediarios abusan del actual estado de dicho agricultor, generalmente indefenso en las desfavorables contingencias del trato mercantil.

Contra los males que al agricultor ocasiona su continua situación de inferioridad respecto al comerciante que trafica con los frutos que aquél logró producir con su trabajo y constantes desvelos, sólo conocemos un remedio: la cooperación. Es de recomendar se cree una organización comercial en forma de cooperativas integradas en la Obra Sindical de Cooperación, como complemento de la labor que efectúan las Hermandades Sindicales de labradores. Un ensayo de organización de ventas en común practicado durante la última cosecha de peras en Sóller permitió augurar un éxito lisonjero si la organización comercial que se cree responde a la experiencia recogida por los antiguos sindicatos agrícolas y es a base de personal idóneo.

Su actuación no debe limitarse a la de intermediario o distribuidor de la fruta al por mayor, sino que también ha de velar por el prestigio y nombradía de los buenos frutos del país, evitando se ofrezcan al público los defectuosos o de insuficiente madurez, que pueden hallar otro aprovechamiento.

Téngase muy en cuenta que el éxito o fracaso de esta clase de negocios en común dependen, no precisamente de la fórmula comercial adoptada, sino de la capacidad, dinamismo y honradez de la persona o personas encargadas de traducir dicha fórmula a la realidad.

ABONOS

Ya en plan de sugerencias, séanos permitido dedicar un breve espacio al problema de los fertilizantes, aunque éste sea objeto de otra ponencia que sin duda lo abarcará en toda su extensión y con mayor competencia científica.

Desde 1937 los fertilizantes nitrogenados han sido tan escasos en nuestra provincia que puede afirmarse que la casi totalidad ha sido destinada a los cultivos de patata y tabaco.

En el mercado se han ofrecido como abono varios productos de composición desconocida, de escaso valor fertilizante, que no han podido suplir ni en un mínimo tanto por ciento la ausencia de nitrogenados básicos.

En estas condiciones los agricultores se han visto obligados a utilizar, por todo recurso, el cloruro de potasa y los superfosfatos, esparciéndolos en gran cantidad por creer la mayoría que así se supliría en parte la ausencia de nitrogenado.

Con este procedimiento únicamente se ha logrado formar, en las tierras de marcado poder absorbente, una reserva en potasa y fósforo cuya utilización por el vegetal viene regulada precisamente por el nitrógeno de que puede disponer; en los terrenos de escaso poder absorbente, que tanto abundan en nuestra provincia, el uso de abonos en esta forma se traduce en pérdida casi total.

M. ARBONA OLIVER

(Concluirá)

CRONICA LOCAL

Acto de despedida al Jefe de la Estación Naval de Sóller

Con motivo de la inminencia de su partida

Por conducto particular llegó hasta esta población la noticia de que el señor Jefe de la Estación Naval de Sóller, el Capitán de Navío D. Faustino Ruiz González, debía marchar en breve a San Fernando (Cádiz), para hacerse cargo de la dirección de la Escuela de Tiro Naval de aquella Base, dejando, en consecuencia, la Jefatura de la de esta ciudad.

La noticia pronto fué del dominio de los numerosos amigos con que cuenta en esta ciudad el Sr. Ruiz, entre los cuales surgió la idea de tributarle una cordial despedida con que significarle una simpatía del vecindario sollerense, captada en los tres años y medio que lleva desempeñando la Jefatura de la Base de Sóller.

Puesta en marcha la iniciativa, nombróse una Comisión para llevarla a cabo, y a los pocos días había sido labrado un valioso equipo de fumador compuesto de una pitillera y encendedor de plata con apliques de oro, repujados a síncel con el escudo de Sóller y la firma del señor Jefe labrado por el orfebre D. Celestino Bonín, con que se quiso ofrecer a D. Faustino un recuerdo de Sóller y de su permanencia al frente de la Base de esta población.

Para hacerle entrega de este obsequio se pensó en organizar un acto de compañerismo, la cual tuvo lugar el miércoles de esta semana en el «Hotel Marina» de la Playa.

En dicho día, por la noche, se reunieron en la Playa nutrido grupo de amigos para rendir a D. Faustino un sentido tributo de aprecio, en número de más de treinta, entre los que se hallaban amigos particulares y diversas personalidades de significación de la localidad. Formaban la presidencia, junto al festejado, los señores D. Antonio Castañer, Alcalde de esta ciudad y Jefe del Movimiento; el teniente coronel D. Antonio Salgado, antiguo Comandante militar de esta ciudad, que vino expresamente para concurrir a este acto; D. José M.^a Noval, capitán de Fragata y Jefe de Estado Mayor; D. Jaime J. Joy, Director del «Ferrocaril de Sóller» y varios señores gestores.

El señor Alcalde, D. Antonio Castañer, en breves y sentidas frases hizo la ofrenda del valioso presente que se le dedicaba, poniendo de relieve la simpatía que todos sienten por el Sr. Ruiz y el deseo del vecindario de obsequiarle con un recuerdo que lleve el nombre de Sóller, en agradecimiento a los beneficios que el pueblo había recibido de la labor de D. Faustino durante el período de su mando.

D. Faustino Ruiz agradeció con cálidas palabras esta muestra de afecto que recibía de sus amigos sollerenses, cuyo recuerdo le acompañará en dondequiera que vaya.

Todos los reunidos se asociaron con sus aplausos a la ofrenda efectuada por el señor Castañer y brindaron para que el Sr. Ruiz pueda continuar laborando en su nuevo destino para el engrandecimiento de la Patria.

Seguidamente fueron leídas diversas adhesiones y prolongóse durante un buen rato la reunión en medio de la jovialidad y compañerismo de los concurrentes.

Diputación Provincial de Baleares

Arbitrios sobre la riqueza radicante

EDICTO

Queda abierta la cobranza, en su período voluntario, del arbitrio sobre los frutos de la cosecha del año 1940 del término municipal de Sóller, la cual tendrá lugar en el local sito en la calle de la Victoria n.º 53 de esa villa, los días que transcurren desde el día 18 al 27 de Junio, ambos inclusive, y desde el 28 de Junio al 17 de Julio en las oficinas centrales de recaudación en esta Capital, calle General Goded, 32, advirtiendo que los contribuyentes que dejaren transcurrir los citados plazos sin satisfacer sus recibos incurrirán en apremio sin más notificación ni requerimiento, con el recargo del 20% en único grado, quedando éste reducido al 10% si los satisfacen desde el día 28 de Julio al 6 de Agosto.

Lo que se anuncia para general conocimiento de los interesados.

Palma de Mallorca, 15 de Junio de 1943.
—El Presidente de la Diputación, Claudio Marcel.

La concurrencia a la Playa

No se produce aún la animación de anteriores veranos

Llegada la temporada de verano, empieza a verse un poco más animada la playa de nuestro puerto, principalmente en la tarde de los días festivos, en que es mayor la afluencia de personas que concurren en busca de una temperatura más agradable que la que se disfruta en la población.

Desde luego esta concurrencia no es tan acusada como en años anteriores, lo que atribuimos a las circunstancias que dificultan actualmente en las familias el trasladar bártulos y provisiones para cenar al aire libre. A pesar de hallarnos en pleno mes de Junio, aún no han hecho su aparición las casetas de baño que daban carácter a la playa en estos meses de estío, lo cual contribuye también a esa menor animación.

Pero el verano empieza, oficialmente, el próximo martes, y creemos que al apretar un poco más el calor que ahora se deja sentir será también mayor la gente que bajará a la orilla del mar en busca del ansiado refrigerio.

Caída y rotura de una pierna

El miércoles de esta semana, al cruzar la plaza de Calvo Sotelo resbaló con una mondadura de fruta y cayó, fracturándose una pierna, el vecino D. Jaime Miró Cardona, repartidor del diario «Baleares», de Palma, mientras se dedicaba a esta labor.

Fué asistido en el dispensario de la Cruz Roja local, a donde fué llevado por el vice presidente de esta institución, D. Francisco Forteza, y el camillero D. Juan Sánchez. Una vez efectuada la primera cura por el doctor D. Bartolomé Casellas, fué llevado a su domicilio, y por la tarde trasladado a Palma, ingresando en el Hospital Provincial.

Celebraremos que pronto pueda regresar completamente restablecido.

Variación atmosférica

Después de unos días de fuertes calores, impropios de la estación todavía primaveral en que nos hallábamos, pues que la elevada temperatura alcanzó una máxima de 29 grados y 8 décimas, ligeras lluvias caídas en la noche del lunes al martes de esta semana y mañana de este último día quitaron a nuestros campos la dura costra de la tierra que dificultaba las labores y refrescaron el ambiente de un modo súbito, haciendo descender la columna termométrica hasta los 12 grados normalmente y una mínima excepcional de 5 grados y 7 décimas.

La actual temperatura ha oscilado posteriormente entre los 12 y 23 grados, que es la agradable que puede considerarse la adecuada en vísperas de entrar nuestro planeta en el solsticio de verano, que efectuará el martes próximo, día 22.

Nuevo horario en las oficinas bancarias

Desde el martes se implanta el horario de verano

En virtud de disposición ministerial, ha entrado en vigor en las oficinas bancarias la jornada intensiva de trabajo que estará en vigor durante la temporada de verano.

Esta temporada empieza el día 15 de Junio y se prolonga hasta el 15 de Septiembre, y durante este período el horario de Caja será de 9 a 12.

Cofac creador MERITO

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS

Día 10.—Pedro Juan Frontera Frontera, hijo de Ramón y Francisca.

MATRIMONIOS

Día 16.—Jaime Antonio Aguiló Moyá con Josefa Morales Cazorla, solteros.

DEFUNCIONES

Día 14.—Margarita Campins Florit, de 73 años, viuda, calle de la Rectoría, n.º 14.

NOTAS DE SOCIEDAD

LLEGADAS

El sábado último llegaron, de Carcagente, D.^a Antonia Casanovas Mayol, de Ferrer, con sus hijos D. Norberto y D. Miguel Ferrer Casanovas.

También vino con ellos su padre, D. Miguel Casanovas Colom.

Ha regresado de su viaje a Barcelona, el distinguido joven estudiante D. Bartolomé Colom Rotger.

Han venido también esta semana de la Ciudad Condal y de Zaragoza, respectivamente, con el fin de pasar las vacaciones aquí, los estudiantes D. Sebastián Alcover Rullán y D. José Rovira Morey.

Procedente de Valencia y con el fin de reunirse con su esposa, para pasar la temporada veraniega en esta ciudad, vino esta semana D.^a Alicia Delteil con su hija Paquita.

Se encuentra en esta ciudad el expedidor D. José Ripoll Arbona, que vino de Alcira a principios de esta semana.

Hoy ha llegado, de Carcagente, el comerciante exportador D. Norberto Ferrer Mareg y su hermana D.^a Silvia.
Sean todos bienvenidos.

NATALICIOS

Los esposos D. Luis Cardell Vicens y D.^a Catalina Vicens Mayol (residentes en Stuttgart (Alemania) vieron el día 6 del corriente mes alegrado su hogar con el nacimiento de un hermoso querube, que recibirá el nombre de José María.

Por tan fausto motivo nos es grato enviar a los nombrados esposos nuestra más cordial enhorabuena.

El domingo último, fiesta de San Antonio de Padua, vióse aumentado con el nacimiento de un nuevo hijito el hogar de los esposos D. Sebastián Coll Deyá y D.^a Antonia Lladó Colom.

En las aguas bautismales recibirá el recién nacido el nombre de Sebastián-Antonio de Padua.

Sinceramente nos asociamos al gozo de los señores Coll Lladó, a quienes felicitamos efusivamente.

BODA

Ante el altar de la Inmaculada Concepción de esta parroquia, profusamente iluminado, verificóse esta semana el enlace matrimonial de la simpática señorita Josefa Morales Cazorla y el joven D. Jaime Antonio Aguiló Moyá.

Bendijo la unión y celebró la misa de velaciones el vicario Rdo. D. José Morey.
Fueron padrinos de boda: por parte del contrayente, sus padres, D. Jaime Antonio Aguiló Francolí y D.^a Luisa Moyá Bestard, y por la de la desposada también sus padres, D. Francisco Morales Carrión y D.^a Francisca Cazorla Sánchez.

El acto matrimonial fué firmada por los testigos D. Onofre Aguiló Francolí, D. Vicente Mas Martí, D. José Aguiló Moyá y D. Antonio Torrejón Magarzo.

Los novales esposos emprendieron su viaje de bodas marchando primeramente a Lluch y luego a diversos pueblos de nuestra bella Mallorca.

Deseamos al nuevo matrimonio dichas sin fin en su nuevo estado y pedimos para él al Cielo la bendición del Omnipotente.

RELEVO DE MANDO EN LA COMPAÑIA DE INFANTERIA DE MARINA

El día 12 del corriente tomó el mando de la Compañía de Infantería de Marina de esta Estación Naval el teniente de dicho cuerpo D. Eugenio Jádenes Agapino, en relevo del capitán D. José Quiñones Ruiz, quien pasa destinado a la Comandancia General de la Base Naval de Baleares.

NECROLÓGICA

D.^a MARGARITA CAMPINS FLORIT

A la avanzada edad de setenta y tres años se durmió en la paz del Señor la bondadosa D.^a Margarita Campins Florit, viuda de D. Jorge Llompert Bernat, después de sufrir, paciente y resignada, penosa enfermedad cardíaca que la retuvo tres meses recluida en su casa, imposibilitada de guardar cama. Ocurrió la defunción el lunes de esta semana, día 14; verificóse la conducción del cadáver al cementerio al anochecer del día siguiente, y se celebró en la Parroquia el funeral en sufragio de su alma

en la mañana del miércoles, habiendo asistido a estos actos numerosa concurrencia de personas amigas de la difunta y de sus deudos. Unos y otros han sentido profundamente la irreparable pérdida de la amable anciana, que por su trato afable y bondad de corazón era de todos tenida en gran aprecio.

A sus hijos, ausentes, D. Jorge, D. Antonio y D.^a Sebastiana, los tres residentes en Francia, sorprenderá dolorosamente la triste nueva del fallecimiento de su querida madre cuando a ellos les llegue, y aumentará todavía más su pena el saber que ella, en su resignación por dejar este mundo, lo único que amargó sus últimos momentos fué el no poder despedirse con un fuerte abrazo de ellos. Consuélales la seguridad de que en dicha su enfermedad ha sido por los familiares aquí residentes cuidada con esmero y tierna solicitud, que han hecho cuánto ha estado a su alcance por prolongar su existencia, y que nada le ha faltado, si bien todos esos desvelos y atenciones han resultado ineficaces.

Descanse en paz el alma de la finada y reciban los mencionados hijos e hija y todos los demás a legados—en especial sus sobrinas Srtas. Francisca y Sebastiana Reynés Llompert, cajistas de esta imprenta—consuelo, cristiana resignación y la expresión de nuestro muy sentido pésame.

DELEGACIÓN LOCAL DE EDUCACIÓN POPULAR

Boletín de Información de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Sóller

CENTRAL NACIONAL SINDICALISTA

Aviso

Esta Delegación Sindical Local pone en conocimiento del público que por orden de la Delegación Provincial de Sindicatos, a partir del próximo lunes día 21 dará comienzo a la jornada especial de trabajo con el siguiente y único horario:

De 8'30 a 1'30 horas.
Funcionará a los solos objetos de información, un turno de guardia en las horas comprendidas entre las 17 y 19.

Obra Sindical «Previsión Social»

Esta O. S. «Previsión Social» de la Central Nacional Sindicalista Local hace público, para general conocimiento de los interesados, que en lo sucesivo entenderá en todo lo relativo a Subsidios y Seguros Sociales, consultas, peticiones, reclamaciones, liquidación de cuotas, etc.

Nota de interés para los extranjeros

A fin de evitar trámites dilatorios que se vienen observando en las renovaciones de Tarjetas de identidad profesional, y de conformidad con lo dispuesto en la Orden de 6 de Septiembre de 1938 y Circular de la Dirección General de Trabajo de 5 de Octubre de 1940, he acordado lo siguiente:

a) Trabajadores por cuenta propia:
Deberán presentar los siguientes documentos:

Instancia, Declaración firmada por el interesado sobre utilidades percibidas durante el ejercicio anterior a la fecha de caducidad de la Tarjeta cuya renovación solicita y cantidad anual que satisfaca a la Hacienda Pública, así como dos fotografías.

b) Trabajadores por cuenta ajena:
Deberán presentar los siguientes documentos:

Instancia, del Patrono, dos fotografías tamaño carnet y certificación firmada por la Empresa en la que hará constar:

a) Sueldo y emolumentos que tenga asignados a partir de la fecha en que caduca la Tarjeta y

b) Sumas totales que ha percibido o le correspondan percibir por sueldo y demás emolumentos, conceptos que se señalarán por separado, durante los doce meses anteriores a la fecha de caducidad consignada en la Tarjeta cuya renovación solicitan.

Lo que se pone en conocimiento de los interesados.

Palma de Mallorca a 15 de Junio de 1943.
—El Jefe de Servicio, Juan Mesas.—V.º B.º
El Delegado de Trabajo Act., En ique Fiol.

EDUCACION POPULAR

Corresponsalía de «Baleares»

Hasta el día 26 del corriente, inclusive, se saca a concurso el cargo de repartidor del diario *Baleares* en esta ciudad. En esta Corresponsalía se informará a los concurrentes de las condiciones de trabajo, retribuciones, comisiones, etc.

¡Franco, Franco, Franco! ¡Arriba España!

DELEGACION LOCAL DE EDUCACION POPULAR
Sóller 19-6-43.

SASTRERÍA • PAÑERÍA • CAMISERÍA
• ARTÍCULOS PARA CABALLERO •



GENERAL MOLA, 40

VIDA RELIGIOSA

Las funciones del culto en la semana actual

En la Parroquia se practicó el domingo último por la mañana, al igual que en todos los días del mes en curso, el ejercicio dedicado al Sagrado Corazón de Jesús, durante la misa de las siete y media.

A las diez se cantó Tercia y seguidamente la Misa mayor, en la que la escolanía y el pueblo alternaron, acompañados del órgano, en el canto de la composición gregoriana de Angelis. Oficiaron los Rdos. D. Pedro A. Ordinas, vicario, D. Nicolás Frau y D. Antonio Rullán, de preste, diácono y subdiácono, respectivamente, y después del Evangelio ocupó la sagrada cátedra el reverendo Párroco Arcipreste, quien glosó la significación y alta trascendencia de la Pascua de Pentecostés, solemnidad que celebraba la Iglesia en dicho día.

Por la tarde, a las cuatro y media, cantó la Comunidad Vísperas y Completas. A las seis se dió principio a unos Santos Ejercicios para la asociación de Madres Cristianas, dirigidos por el Rdo. P. Francisco Oliver, Filipense, como preparación a la fiesta de la excelsa Patrona de la archicofradía, Nuestra Señora de los Dolores, que ha de celebrarse mañana. Y a las ocho se rezó el Rosario y se practicó el ejercicio del Mes de Junio, consagrado al Corazón Divino de Jesús, con exposición mayor.

En la mañana de hoy, en la misa de las siete, se ha practicado el ejercicio propio de los días 19 del mes, en honor del glorioso Patriarca San José.

El Triduo en honor de la Preciosa Sangre del Salvador

En la iglesia del Hospital se ha celebrado en el presente año, durante las fiestas de la Pascua de Pentecostés, un devoto Triduo con exposición del Santísimo Sacramento dedicado al Santo Cristo de la Sangre, que en esta iglesia se venera, en substitución de la solemne oración de Cuarenta-Horas que desde remota fecha en los mencionados días se celebraba, debido a las excepcionales circunstancias de la anormal actualidad.

Conforme anunciamos en nuestra crónica anterior dió principio el mencionado Triduo el domingo, continuó el lunes y terminó el martes, verificándose la exposición de la Divina Majestad, en los tres días, a las ocho y media de la tarde. Consistió en rezo del Rosario y Trisagio cantado, después del cual hubo, además, el domingo, sermón por el Rdo. D. José Morey, vicario.

Asistieron a las indicadas funciones numerosos fieles.

CULTOS SAGRADOS

En la Iglesia Parroquial.—El próximo, miércoles, día 23, se dará principio a la Novena preparatoria de la fiesta dedicada al Sagrado Corazón de Jesús, que en el presente año tiene que comenzar antes de la festividad del Corpus Christi con el fin de poder lucrar el Jubileo antes de que termine el periodo para ello señalado. Comenzará en los días siguientes, estando encargado de la predicación el elocuente orador reverendo D. José M. Torres Montañés, capellán de la Estación Naval. Las pláticas matinales serán durante la misa de las siete, y los ejercicios y sermones de la Novena a las ocho y cuarto de la tarde, a excepción de los del jueves, día 24, que con motivo de la solemnidad del día se efectuará por la tarde antes de la procesión.

OFICINISTA

Ofrece sus servicios para realizar toda clase de trabajos a máquina (copia de documentos, instancias, solicitudes, circulares, etc.) Correspondencia comercial y privada. Asealamiento administrativo particular. Reserva absoluta.

Para encargos e informes dirigirse a la calle del Hospicio, n.º 4.

En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria celebrada por la Comisión Gestora Municipal el día 28 de Abril de 1943.

Los que asisten

Celebróse bajo la presidencia del señor Alcalde, D. Antonio Castañer Casasnovas, y a la misma asistieron los gestores señores Arbona, Bonnín, Colom, Aguiló, Garau, Alcover y Deyá.

Acta sesión ordinaria anterior

Fué leída y aprobada el acta de la sesión ordinaria anterior.

Acta sesión extraordinaria

Se aprobó el acta de la sesión extraordinaria celebrada el día 15 del mismo mes, relativa a la depuración político-social de un determinado funcionario que prestó servicios en el Ayuntamiento, ratificándose los acuerdos tomados en dicha sesión.

Pagos

Se acordaron pagos por diversos servicios municipales.

Permisos para obras

Después de la lectura de la correspondiente instancia, se acordó conceder permiso a D. José Morell Ozonas, como encargado de D. Antonio Canals, para construir un estanque en una finca lindante con el camino de Biniraix.

Sobre la celebración de una Diada Folklórica en Palma

Se enteró la Corporación de una comunicación remitida por el Sr. Presidente de la Sección de Fiestas de la I Feria Provincial de Muestras de Baleares, solicitando la colaboración del Ayuntamiento para celebrar en Palma el día 3 de Junio próximo una Diada Folklórica.

Baja de una casa del Padrón del Inquilinato

Visto el correspondiente informe, se acordó dar de baja del Padrón del arbitrio de Inquilinato, la casa n.º 20 de la calle de Serra, propiedad de D. Jorge Deyá, por no estar aún completada la reforma interior de dicha casa para poder ser habitada.

Circular del Gobierno civil sobre adquisición de libros

Se enteró la Corporación de una circular del Gobierno civil de esta provincia, dando traslado a lo ordenado por el Ilmo. señor Delegado Nacional de Propaganda referente al cumplimiento de unas disposiciones por las que se establece para las Diputaciones y Ayuntamientos la obligación de adquirir anualmente cierta cantidad de libros.

Solicitando ser nombrado Guardia municipal interino

Se resolvió dejar sobre la mesa para su estudio una instancia promovida por don Felipe Ramos Gómez, solicitando ser designado con carácter interino para desempeñar el cargo de Guardia municipal diurno que existe actualmente vacante.

Aprobación rectificación Padrón de habitantes

Habida cuenta de que durante el plazo en que ha permanecido expuesta a información pública la rectificación del Padrón de habitantes de este término municipal para el corriente año de 1943, no se ha producido reclamación alguna contra la misma, la Corporación acordó aprobarla.

Celebración de Ferias y Fiestas

A propuesta del señor Alcalde, se acordó por unanimidad la celebración de las tradicionales Ferias y Fiestas de Ntra. Sra. de la Victoria, durante los días 8, 9 y 10 de Mayo, facultándose al señor Alcalde para que designe una Comisión Organizadora de las mismas.

Arreglo pasarela de la Playa

A propuesta del señor Aguiló, se acordó proceder al arreglo de la pasarela existente

Venta de leña de olivo, encina y pino : : : : para cocina y estufa : : : :



Romaguera, 50 SOLLER (Baleares)

Existencia de canastos de todas medidas para frutas y especiales para aceitunas.

DE DEYÁ

Imposición de insignias de "Acción Católica,"

El lunes próximo pasado, día 14, se llevó a efecto en Deyá una imposición de insignias de «Acción Católica» por el Rdo. Cura-Económico, coincidiendo con el último día de Cuarenta Horas que en aquella villa se celebran anualmente por Pentecostés.

Tras un adecuado y vibrante parlamento del Sr. Vendrell exhortando al apostolado, recibieron la insignia en el siguiente orden: Ocho Aspirantes de la Juventud masculina

Ocho mujeres de Acción Católica. Cuatro miembros de la Juventud femenina. Nueve Aspirantes de la Juventud femenina. Cuatro Benjamínas.

¡Enhorabuena al celoso Económico señor Vendrell y a los nuevos miembros de ese ejército que, unidos por medio de la Parroquia y la Diócesis a la organización general, constituyen la esperanza de Pio XII para un futuro mejor de la Cristiandad, bajo el yugo suave del imperio de Cristo Rey.

¡Viva Cristo Rey!

X.

NEVERAS «FRISAN»

Auto Electricidad S. A.—Palma

SE DESEA VENDER

una nevera en buen estado. Para informes dirigirse en esta Administración, anuncio n.º 195.

VENDO

2 casas juntas con sus correspondientes solares en la calle del Obispo Colom. Para informes dirigirse en esta Administración, anuncio n.º 194.

VENDO

en el Coll d' En Rebassa Tienda comestibles, mercería, carnicería, todo en un mismo local. Por motivos de salud; facilidades de pago. Para informes, dirigirse a D. Juan Roselló, calle de Cataluña n.º 10.—Palma.

Vendería Aparato de Radio

Onda normal y corta

Informes: Felipe Palou, Alquería del Conde, 3 - Telf 64 - Sóller.

SE VENDEN

Dos casas y un solar en «Ca's Manyo». Ultimo precio 16 000 ptas. Facilidades de pago.

Para informes: José Gelabert. «Carreró d' En Figa». Sóller.

sobre el torrente Mayor, en la playa del puerto de esta ciudad.

Nombramiento de un escribiente temporero

Se acordó aprobar el nombramiento de D. Tomás Borrás Roig como escribiente temporero, efectuado por la Alcaldía, y satisfacerle sus haberes desde el día 15 de Marzo último, fecha en que empezó a prestar servicio.

No habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión.

CUARENTA AÑOS ATRAS

2 Mayo de 1903

El próximo pasado domingo se verificaron en este pueblo las elecciones de Diputados a Cortes, sin que ocurriera, ningún incidente desagradable que lamentar. Los colegios se vieron bastante animados, lo cual no es de extrañar sabiendo que eran varios los bandos políticos que se presentaban a la lucha. El resultado de ésta fue el siguiente: D. Antonio Maura, 570 votos; D. Fernando Truyols, 543; Conde de Sallent, 395; Conde de San Simón, 270; D. Juan Oliver, 267; D. Alejandro Roselló, 260; D. Guillermo Moragues, 139; y D. Toribio Esayo 2. Según el escrutinio verificado el jueves en Palma, fueron proclamados diputados electos por Mallorca los señores Maura, Truyols, Conde de Sallent, Conde de San Simón y Roselló. Por Menorca lo fué el Sr. Prieto y Caulés, republicano, y por Ibiza el candidato adicto D. Pedro Tur.

En la Secretaría del Ayuntamiento se habían sometido a una información pública, por espacio de veinte días, el proyecto de alineación de la calle denominada «Gran Via» y el anteproyecto del camino vecinal llamado «La Torrentera».

Ayer, mañana y noche, previo anuncio de relámpagos y truenos, nos vino de la parte del mar un aguacero, que se corrió luego hacia Deyá en donde descargó una fuerte granizada que causó en los frutos y hortalizas daños de mucha consideración.

En la relación publicada de los individuos que han resultado elegidos para formar el Tribunal del Jurado que ha de entender en las causas que se han de ver en la Audiencia de Palma durante el actual cuatrimestre figuran nuestros paisanos D. Raimundo Ripoll Ripoll, D. Juan Morell Pons y D. Damián Crespi Borrás como Cebezas de familia, y D. Jaime Torrens Calafat y D. Andrés Pastor Oliver como Capacidades.

En el vapor «León de Oro» se está embarcando gran cantidad de naranjas, limones y otros efectos. Saldrá para los puertos de su itinerario esta noche si el tiempo lo permite.

Esta mañana ha tenido lugar en la Casa Consistorial la elección de compromisarios para la de Senadores. Han sido elegidos don Damián Canals Arbona y D. Miguel Colom Mayor.

El SOLLER publica en su número de hoy el programa de las Ferias y Fiestas de la Victoria, que han de celebrarse en este pueblo en los días 9, 10 y 11 del mes actual, cuyos números van a ser, según se ve, sumamente atractivos y variados.

NEVERAS «FRISAN»

Auto Electricidad S. A.—Palma

Para trajes de verano la

Sastrería Terrasa

le ofrece un gran surtido de frescos además de los driles fabricados en Sóller.

Cerrajería de obras Talleres Hispania

Tiene el placer de anunciar a su amable y refinada clientela que, habiéndose inaugurado la temporada veraniega de 1943, puede ofrecerle gustoso su esmerado servicio de bar con sus renombrados Vermouts, apreciados refrescos, insuperables mantecados, etc. etc.

Un servicio de «RESTAURANT» a precios económicos se pondrá durante la temporada, a la disposición de nuestros apreciados clientes.

«BAR CRISTAL», TEL. 93 SOLLER o en el «TRIANON KIOSKO», PLAYA DE SOLLER

¡SOLLERENSES! ¡EXCURSIONISTAS!

Todos los domingos y días festivos, la dirección os ofrece un servicio de CANOA para excursiones: PLAYA de TUENT, LA CALOBRA, TORRENT de PAREIS, y por las tardes, paseos marítimos por la costa brava de las cercanías del Puerto, a precios módicos.

Los billetes para excursiones pueden adquirirse exclusivamente en el

CRONICA DEPORTIVA

FUTBOL

1er partido «Copa Vda. de Bautista Sanz»

C. D. Sóller 3
C. D. Alcázar 2

El primer partido para la adjudicación de la magnífica *Copa Vda. de Bautista Sanz*, acreditada fábrica de licores de Alcira, que representa en esta ciudad D. Juan Vallcaneras Elías, se jugó entre los primeros equipos antes citados, presenciándolo numerosa concurrencia.

El Alcázar acusó el cansancio de los dos partidos jugados en Palma durante la misma semana frente al *Antoniana*, para la disputa del trofeo de la I Feria de Muestras, no dando el rendimiento que de este excelente conjunto cabía esperar, pues dos partidos en tres días pesan mucho en un equipo, máxime cuando la temporada ya está tan avanzada.

El Sóller jugó un primer tiempo excelente, poniendo en continuos aprietos al Alcázar librándose de un resultado severo gracias a la suerte que estuvo de su parte, pues la delantera local falló varios remates por centímetros contra los que nada podía hacer el meta alcazareño. Rullán de un magnífico remate de cabeza a centro de Enseñat, obtuvo el primer goal del Sóller, terminándose así este primer tiempo.

En la segunda parte, de principio continuó la presión del Sóller, que obtuvo dos tantos más, uno Bauzá rematando una falta sacada por Martí, y el otro Enseñat de un tiro por alto.

Cuando se llevaba media hora de juego, el Alcázar, que había ido efectuando peligrosas escapadas, empezó a presionar de manera peligrosa y con su juego medido de pases cortos se acercaba peligrosamente al marco del Sóller, hubo un fallo de Estados con remate del extremo y fallo de Abeijón al despejar de puños siendo el primer goal del Alcázar Poco después vino el segundo, que obtuvo el delantero centro de un tiro flojo a pocos pasos del marco, y como llegó casi en seguida el final pudo el Sóller conservar la ventaja mínima de este partido, que al principio pareció se resolvería de manera contundente para los sollerenses y que al final estuvo en un tris de quedar en tablas.

El encuentro fué bueno, teniendo fases de buen juego y mucho interés.

El Alcázar sigue siendo el equipo peligroso y acoplado de siempre, capaz de dar un disgusto a poco que acierte en su juego, a cualquier equipo de su categoría. Habrá que verlo en el segundo partido para la Copa en que, ya descansado, en plenitud de forma, pueda dar el rendimiento normal.

El Sóller jugó un buen partido; la delantera estuvo espléndida en la primera parte, sobresaliendo el juego de los extremos. Al final se descompuso algo el equipo al empezar a fallar los defensas.

El arbitraje del colegiado Sr. Torres fué solamente regular, teniendo bastantes equivocaciones, pero evidenciando buena voluntad en su cometido.

Los equipos fueron:
Alcázar: Mateu—Alomar, Pottas—Esteva, Garí, Moll—Cañellas, Llull, Cañellas B., Sancho, Sastre
Sóller: Abeijón—Estades, Herrera—Valle, Martí, Pastor—Enseñat, Agustí, Costa, Bauzá, Rullán.

Despedida de Abeijón y Herrera

En este partido se despidieron del público sollerense los jugadores Abeijón y Herrera, que durante casi toda la temporada se han alineado como titulares en el cuadro sollerense con buen éxito, especialmente el notable guardameta Abeijón.

Todos los buenos aficionados sollerenses sentirán la marcha de estos dos jugadores, que han puesto todo su entusiasmo e interés en defensa de los colores del que ha sido su club durante esta temporada. El guardameta se hizo una gran popularidad en Sóller y

su recuerdo perdurará mucho tiempo entre la afición local, pues a él se debe en buena parte el resurgimiento experimentado por la afición en estos últimos tiempos.

Herrera embarcó el jueves para Valencia, y Abeijón debe marchar la semana próxima a Bilbao, punto de su residencia.

Al despedirnos de ellos nos manifestaron que se llevan un grato recuerdo de su actuación en el equipo sollerense y del público de esta ciudad, que tan bien les acogió siempre.

Al darles nuestro adiós les deseamos mucha suerte y que puedan seguir sus buenas actuaciones deportivas en otros clubs, en que probablemente jugarán en sus respectivas residencias.

Campeonato de Liga Mallorca Resultados del domingo

Porreras 1—Nacinal 2
Pollensa 13—Alaronense 0

Clasificación

Equipos	J.	G.	E.	P.	Goals		Puntos
					F.	C.	
Pollensa Av.	7	5	0	2	20	10	10
Porreras	8	4	1	3	15	13	9
Nacional	6	4	0	2	12	8	8
Sóller	7	3	0	4	20	11	6
Alaronense	7	1	1	5	8	34	3

Para mañana

Alaronense—Sóller
Nacional—Pollensa

El «Sóller» a Alaró

Mañana se desplaza el Sóller a Alaró, para jugar su último partido de la Liga con el titular de dicha población.

Aunque el resultado no puede alterar la clasificación de estos equipos, esperamos que el Sóller hará lo posible para regresar con una victoria que aumente su puntuación para terminar honrosamente al campeonato. El equipo sollerense será: Abeijón—Estades, García Valle, Martí Pastor—Enseñat, Agustí, Mayol G., Bauzá, Rullán.

Noticario

El día 27 se jugará el segundo partido para la adjudicación de la magnífica «Copa Vda. de Bta. Sanz», de Alcira, entre Alcázar y Sóller, en el Camp d' En Mayol.

Ha sido nombrado Secretario del C. D. Sóller D. José Morell Rosselló, modificándose se la composición de la Junta Directiva, que queda constituida en esta forma: Presidente Honorario, D. Antonio Castañer; Presidente-Contador, D. Antonio Cortés Aguiló; Vice Presidente tesorero, D. Ramón Rullán Rullán; Secretario, D. José Morell Rosselló; Vice Secretario, D. Bartolomé Martí Vidal; Delegados de campo, D. Jaime A. Aguiló y D. Miguel Bauzá Bibiloni, y vocales el Delegado del equipo D. Jaime Castañer Cifre y el entrenador D. Rafael Socías Florit.

La Junta Consultiva Técnica queda constituida por los mismos señores, formando cabeza de la misma D. Francisco Fontanet.

En su día fué nombrado D. Juan Rullán Conciliario del C. D. Sóller, que ya integraba la referida Junta Técnica.

La Junta Deportiva queda formada del siguiente modo: Cortés A., Rullán J., Piña A., Castañer J., Socías R.

Productos Lácteos GILI

En la Lechería de la calle de la Rosa n.º 7, se recibe todas las mañanas en servicio especial de camión

Leche fresca y pasteurizada

Llegada y venta al público desde las 7 de de la mañana.

Bombas, forja, almazaras

Talleres Hispania

DE TEATROS

FANTASIO

Será estrenada este cine la producción «Scalera Film», presentada por «Cifesa», *La locura de un actor*.

Inspirada es una obra de Alejandro Dumas, expone este film con brillante colorido los amores de una bella y elegante embajadora con el actor Kean, primera figura de los teatros londinenses que alterna en los grandes salones, en los que la admiración le perdona su origen humilde de artista de circo; amorés lleno de las más inesperadas e intensas emociones.

La acción, casi toda transcurre en interiores y está fielmente sujeta a las exigencias del lugar y de la época que nos sitúa en Londres en 1827 estando el mundo del teatro pintado con admirable exactitud.

Asunto, ambiente y tipos hacen de esta película original un ameno espectáculo, máxime siendo alma del mismo el excelente actor Rossano Brazzi cuyo sentido de la expresión dramática es algo magistral. Con él comparten los principales papeles las bellísimas Germana Faolieri y Mariella Loti, acertadísimas ambas en su cometido.

Será presentado este film en su versión en español.

Completa el programa la cinta «Radio» *Lo prefiero millonario*, suntuosa producción que por el dinamismo que presidió su confección, los escenarios en que se desenvuelve, la interpretación espléndida de los protagonistas, Ann Sothorn y Gené Raymond, y la continua sucesión de escenas divertidísimas, hacen de ella algo extremadamente agradable y sugestivo.

Igualmente será presentada en su versión en español.

En la noche del miécoles, vigilia de la festividad del Corpus Christi, será estrenada la magnífica producción alemana *Nanette* cuyo argumento parece escrito expresamente para su figura principal, la deliciosa estrella Jenny Jugo, toda gracia y simpatía, la cual hace una verdadera creación del personaje central, una muchacha humilde, expresiva, buena y finamente dramática.

El asunto constituye un reflejo exacto de la vida de una «muchacha de calle» y en él se barajan estupendamente el sentimentalismo y la comicidad avalado todo ello con el arte personalísimo y la innata simpatía de la deliciosa protagonista.

Por su doblaje, su excelente fotografía y la magnífica interpretación de todos los intérpretes así como por la soltura en que está realizada y su divertida trama *Nanette* es película llamada a obtener un buen éxito.

De complemento se proyectará el interesante drama del Oeste *A tiro limpio*

ALCAZAR

Esta noche presentará el «Alcázar» el estreno del apasionante film *Conflicto*, una de las obras de mayor envergadura de estos últimos años, que obtiene en todas partes un éxito resonante

Leónide Moguy, animador experto, presenta en *Conflicto* un tema de difícil realización por sus reacciones anímicas y humano proceso, conduciendo los personajes con habilidad en su trazado psicológico.

Dos concepciones del amor, dos fuertes e irresistibles impulsos sentimentales enfrentan irreconciliablemente dos mujeres ante el más doloroso de los conflictos.

Ítiles son todas las indagaciones, todos los interrogatorios para descifrar el impenetrable enigma y conocer el misterioso impulso que induce a la principal figura femenina, una dama de alta sociedad parisiense, a disparar contra su hermana. Todo son cojeturas, todo son suposiciones sin fundamento alguno, ni la más tenue luz consigue alumbrar el angustioso proceso. Y de ahí el interés trascendental la emoción inmensa de *Conflicto*, obra de intensa humanidad y poderoso realismo que apasionará considerablemente al público.

Los grandes artistas Corinne Luchair, Annie Ducaux, Armand Bernard y Claude Dauphir, viven los humanísimos personajes de esta obra, presentada fastuosamente

y cuyo impecable doblaje en español resalta aún más el interés del diálogo.

Junto con este importante estreno va la reposición del film *Katia* (La princesa Bibesco) que obtuvo cuando su estreno uno de los más señalados éxitos.

Katia es una narración novelesca de un amor sublime, desarrollada en el marco esplendoroso de una Corte fastuosa.

Una película realmente maravillosa y exquisita en la que una de las más deliciosas estrellas modernas, Danielle Darrieux, realiza su máxima creación.

El Alcázar prepara para el próximo jueves, festividad del Corpus Christi, el estreno de la regocijante película *Dama de compañía*, que llega a Sóller respaldada por los clamorosos éxitos que ha obtenido en cuantas pantallas ha sido presentada.

En dicho film juegan un papel preponderante las mujeres; es decir, los principales personajes son femeninos. El guionista de *Damas de compañía* no hay duda tuvo el propósito—que se hizo realidad—de llevar al lienzo de plata diferentes caracteres de mujer de positiva esencia «sexo débil». Es el homenaje cinematográfico más rendido y sincero que autor masculino haya podido tributar a Eva.

En este nutrido e insuperable reparto femenino brillan con irradiaciones de acusada personalidad tres nombres, Olinda Bozán, Delia Garcés y Elsa O' Connor.

Dama de compañía por su original y regocijante asunto, su interpretación insuperable, magnífico y expresivo fondo musical y todo bajo la experta dirección de Alberto de Zavalía, confirmará en nuestra ciudad los éxitos obtenidos.

De complemento será reestrenado el portentoso film *Sueños de príncipe*, en el que Daniele Darrieux y Charles Boyer, los protagonistas, pusieron en su trabajo la noble emoción y el cálido romanticismo de dos vidas inseparablemente unidas. Y fruto de este trabajo es la belleza singular que en la pantalla adquiere el idilio del Príncipe Rodolfo y la Condesita María, cuya exaltada historia será siempre recordada con emoción profunda.

La Empresa de los teatros locales nos ruega hagamos público para que llegue a conocimiento de los aficionados que a causa de la hora en que salen y llegan actualmente los vapores correos de la península y a la supresión del servicio de aviones se producen con excesiva frecuencia muchos fallos en la recepción de películas, lo que obliga a última hora a variar programas que habían sido confeccionados con muchas semanas de anticipación.

Estos cambios de programas o sustituciones de películas por otras que se hallen disponibles casualmente en Mallorca son anomalías imprevisibles, hijas de las circunstancias, que la Empresa espera de sus favorecedores sabrán comprender y disculpar como ajenas en absoluto a su organización y voluntad.

SE VENDEN

Una casa en la calle de Pablo Noguera n.º 41 de 2 pisos, patio, jardín, pozo, etc.

Un solar en la Playa de Sóller. Tiene una casita porche y los cimientos y alcantarillas para la edificación de una casa.

Una casa grande, con jardín, en la calle de José Antonio, con salida a la Avenida del General Goded.

Varias fincas rústicas y urbanas. Para informes dirigirse al anuncio n.º 177, en esta Administración.

SE VENDE UN HUERTO

por 5.000 pesetas

Para informes en esta Administración Anuncio n.º 187.

Alumbrado y fuerza motriz
M. Cirerol (BATCH, 21.